

PRECIOS DE SUSCRICION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES.—En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre: fuera, 23 rs. trimestre: por comisionado, 25. En ultramar y extranjero, 40.

A LA EDICION SEMANAL SOLA.—En Murcia, 6 rs. semestre: fuera, 8. Con dibujos un real mas al mes.

LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctmos. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

|| OFICINAS. CALLE DE ZOCO, NUM. 5. ||

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT. 5

SECCION OFICIAL.

La «Gaceta» del día 2 publica un real decreto expedido por el ministerio de Fomento, por cuya real disposicion se autoriza á los gobernadores para aprobar los proyectos de carreteras provinciales y caminos vecinales.

El articulado de esta disposicion dice así:

Artículo 1.º Se concede á los gobernadores de las provincias la facultad de aprobar los proyectos de carreteras provinciales y de caminos vecinales comprendidos en los respectivos planes aprobados, sea cualquiera el coste ó importancia de los presupuestos, y oyendo siempre á las juntas de obras públicas, creadas por real decreto de 18 de octubre de 1863. Se exceptúan de esta disposicion los proyectos de obras de fábrica cuyo importe exceda de 50,000 escudos, los cuales se elevarán al examen y aprobacion del ministerio de Fomento.

Art. 2.º Podrán asimismo los gobernadores, consultando previamente á las juntas provinciales de obras públicas, aprobar los expedientes de clasificación y de utilidad pública que respecto de dichas carreteras y caminos hayan de instruirse con arreglo á lo dispuesto en la ley de 22 de julio de 1857. Estos expedientes se incoarán únicamente en el caso de que sea necesaria alguna expropiacion forzosa.

Art. 3.º Cuando las juntas provinciales de obras públicas no estén conformes con el parecer de los gobernadores respecto de los proyectos y expedientes cuyo examen se les comete por las disposiciones anteriores, se remitirán estos á la resolucion de dicho ministerio.

Art. 4.º Siempre que sea precisa la expropiacion, se instruirán los expedientes oportunos con arreglo á la legislación vigente en la materia. La aprobacion de los mismos será tambien de la competencia de los gobernadores, y solo en el caso de que no haya conformidad en el justiprecio de la línea ó de los daños que pueden inferirse de la obra, se elevarán aquellos á la aprobacion superior.

LA PAZ DE MURCIA.

SEMANA SANTA.

Mas de diez y ocho siglos há que el mundo cristiano, viene celebrando anualmente y sin interrupcion el conmovedor aniversario de un acontecimiento sublime.

Hecho inmutable, que ni la destructora mano del tiempo ha podido borrar de la memoria de los hombres, ni el fiero huracán de las revoluciones ha alcanzado ni alcanzará á desfigurar en sus mas minuciosos detalles.

Todo pasa, todo desaparece de la

faz de las naciones. ¿Qué extraño es que así suceda?

El hombre, inconstante y mudable por su misma naturaleza, todo lo olvida. El mismo objeto que ayer escitara su entusiasmo hoy le arroja indiferente al panteon del olvido.

¿No es el hombre inconstante hasta por sus mismas debilidades?...

Los imperios se transforman, las sociedades cambian de aspecto, reformanse las instituciones.

Doquiera que tendamos nuestra vista, todo nos revela que la volubilidad, la inconstancia es la vida de una sociedad que formada de hombres ha de llevar siempre sobre su frente el estigma indeleble de sus defectos.

Sin embargo, á través de tanta reforma, á través de los cambios innumerables porque viene atravesando el mundo, se celebra anualmente el aniversario del grande acontecimiento que nos ocupa.

¿La Semana Santa!... Los que no han experimentado jamás en sus corazones esos tiernos latidos, que escita la contemplacion de los altos misterios, que en estos dias nos recuerda la iglesia; los que no ven en estos dias mas que una mera ceremonia; aquellos para quienes la *Semana Santa* no tiene otra significacion, que una fiesta para escitar y satisfacer la credulidad del pueblo, son ciertamente dignos de compasion.

¿Fiestas del pueblo! dicen, con indiferente sonrisa en sus lábios, esos que se llaman asimismo *espíritus fuertes*, porque saben abusar impunemente de la ignorancia y debilidades de ese mismo pueblo.

¿Fiestas del pueblo!... ¿Nos podreis mostrar una sola fiesta popular que cuente 19 siglos de existencia? ¿Nos podreis explicar que misterioso poder hace que todos los años, y en época semejante, siempre con igual entusiasmo, con idéntico respeto siempre, se celebren iguales misterios, las mismas conmovedoras ceremonias?

¿Fiestas del pueblo!... ¿Cómo han podido permanecer constantes entre el revuelto oleaje de las revoluciones?

¿Espíritus fuertes! ¿hombres preocupados! ¿Qué encontráis de humano en el objeto de estas festividades? ¿Ni cómo los hechos, que conmemora la Semana Santa, podrian tener nada de humano, sin participar de la suerte de las humanas instituciones, ni sujetarse á sus continuas y naturales vicisitudes?...

¿Semana Santa! así debía llamarse y así se llama la semana que ha consagrado la Santa iglesia de Jesucristo á celebrar los augustos misterios de la Redencion del linage humano. Aniversario del hecho mas estupendo que registraron los anales de todos los tiempos y naciones; recuerdo siempre vivo y palpitante del acontecimiento capital de la historia del mundo.

Mas de diez y ocho siglos há, que en las tortuosas calles de la ciudad

querida y protegida del Eterno, se representó un drama, aterrador por sus sangrientas escenas, incomprendible á la humana inteligencia, por la divinidad augusta de la victima inocente que fue su protagonista, altamente consolador para la humanidad por los inmensos beneficios que habia de reportarle.

Un libro entero no bastaria para pintar detenidamente las solemnes ceremonias de la *Semana Santa*.

El clero enlutado, los altares velados, las campanas mudas. Bajo las augustas bóvedas de los templos no resuenan voces de júbilo y alegría.

Solo se perciben los dolorosos gemidos de una música sublime que arranca ayes al corazón cristiano. ¿Quién no suspira, quién tan estóico, tan insensible, que no sienta latir su corazón de una manera dulcemente tierna; quién tan secos tendrá los raudales del llanto, por el abrasador viento del siglo materialista, que no vierta una lágrima cuando hieren su oido los melancólicos acordes que resuenan en nuestros templos? ¿Quién penetrará en estos dias en nuestros iglesias, y permanecerá impassible y saldrá indiferente después de haber oido á la iglesia llorar con el cantor de las ruinas de la ciudad deicida?

Todo es agosto, todo es solemne en estos dias.

La iglesia llora sobre el sepulcro de su Fundador Divino. Sus lágrimas recogidas por los ángeles en cálices de oro, son la fuente abundante y copiosa de las misericordias del Eterno.

No nos detendremos en enumerar las escenas de abnegacion sobrehumana que en cada día de esta semana, ofrece la iglesia á la consideracion de sus hijos.

Que silencio por doquier en los dias del jueves y el viernes. Identificada parece la naturaleza con los sublimes misterios que recuerda. Hasta el aire que se respira parece que entraña entre sus elementos el suave aroma de la fé del *Crucificado*.

Las santas imágenes que públicamente se presentan á la veneracion de los fieles, ¿Qué de ideas hacen surgir en nuestro entendimiento!

Materialista por demás el siglo en que vivimos, necesita el hombre de fuertes emociones. Necesita ser herido en sus ojos para serlo en el corazón.

La iglesia formada de hombres y para los hombres responde al siglo materialista, presentándole materializadas las eruentas escenas de la calle de la Amargura y del Calvario. ¡Infeliz de aquel á quien nada digan las santas imágenes que se se exhiben en las procesiones de estos dias!

Dias consagrados á celebrar nuestra Redencion, ocuparlos debemos en contemplar los sagrados misterios que encierra el árbol de la cruz.

Concluiremos estas breves líneas, preguntando á los incrédulos, á los indiferentistas. ¿Qué seria del hombre

sin el mártir del Gólgota? ¿Qué seria de la sociedad si la ciudad deicida no hubiese sido regada con la sangre del Mesias? ¿Qué seria del mundo sin el cristianismo!!

GACETILLA.

ORADOR SAGRADO. El viernes en la mañana tuvimos el gusto de oír y admirar el bello discurso pronunciado por el jóven sacerdote D. José Juan Gimenez en la iglesia de religiosas de Sta. Clara. Elegante en las formas, nutrido de bien coordinadas bellezas retóricas; el jóven orador supo hacer sentir á su auditorio, mostrando á la vez las dotes que le adornan y que han de hacer del señor Gimenez un relevante y perfecto orador sagrado. Quien como el señor Gimenez empieza, necesita poco tiempo para hacerse célebre en su emprendida carrera.

Damos nuestra mas cordial enhorabuena al señor Gimenez á quien deseamos oír de nuevo.

ASCENSO. Hemos sabido con satisfaccion, que ha sido nombrado oficial primero interventor de la administracion de Hacienda pública de esta provincia, el Sr. D. Carlos Garcia Clemencin, antiguo y dignísimo funcionario que tan repetidas pruebas de inteligencia y rectitud ha dado durante su larga carrera.

Nos alegramos por lo tanto de dicho ascenso, felicitando cordialmente al agraciado.

PREGUNTA. ¿Se nos podrá decir qué clase de objeto es el que se vende en una tienda de la Platería, y que en letras mayores que el puño se anuncia bajo el nombre de CARZADO?

VARIEDADES

REVISTA DE MURCIA.

Quién soy yo.—Tres sermones.

Mi querido Almazan: permitame V. una pequeña digresion sobre cosa que me atañe muy particularmente y por la que pido al público perdon muy de veras, al ocuparme de mi algo mas de lo que debiera.

Todos los dias presencio cuantas preguntas importunas le dirigen, con el solo objeto de averiguar de quien son las revistas que aparecen en su periódico con la firma *El Caballero Particular*.

Estas preguntas se estrellan siempre ante su fria impassibilidad y con el laconismo espartano que le distingue dá un monosilabo por toda contestacion si es que no les satisface á los que preguntan un signo negativo.

Por supuesto, que nadie cree en la ignorancia de V. y todos aseguran que su silencio es el compromiso contraido para una estudiada reserva. Tan solo yo puedo asegurar, como lo hago,

NOTICIAS.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 3. — Londres, 2. — La discusion relativa á la iglesia irlandesa continuó ayer y continuará hoy, pero terminará antes de las vacaciones de Pascua.

Berlin, 2. — Ha sido desechada por 97 votos contra 9 en el Reichstag, después de un discurso de Bismark, la proposición de Waldek para que se concedieran dietas por vía de indemnización á los diputados.

Roma 1.ª, (por la noche) — La sala del Sumo Pontífice es muy buena. Ayer á las cinco de la tarde paseó en carruaje por el Corso.

Cádiz, 2. — Hoy á las seis de la mañana ha entrado en nuestro puerto, después de 17 días de navegación, el vapor «Isla de Cuba», trayendo la correspondencia y 429 pasajeros.

Londres, 2. — El lord Canciller ha presentado á la Cámara un bill proponiendo que el Estado compre los servicios telegráficos arrendados hoy á empresas particulares.

Paris, 2. — Se han desmentido los rumores del viaje del rey de Prusia y de las entrevistas entre soberanos.

El Czarwitsch ha llegado á Berlin.

Fuerencia, 2. — El Parlamento ha votado el art. 2.º de la ley sobre la molienda.

Los obreros del arsenal de Tunes se han amotinado.

El rey Victor Manuel goza de la mas perfecta salud.

Parece que los tribunales de Barcelona entienden en la actuacion de diligencias criminales sobre falsificación de monedas de calderilla arregladas al sistema decimal, que de algunos dias á esta parte circulan en bastante abundancia en aquella plaza.

— La causa contra el presidente que fué de los Estados confederados, Jefferson Davis, empezará el 4 de mayo. El general Longsteet será reintegrado inmediatamente, segun se asegura, de sus derechos de ciudadano por un favor especial del Congreso.

MISCELANEA.

Llamamos la atención de los alumnos de medicina y de los profesores que están haciendo estudios privados, hácia el anuncio de los extractos de las asignaturas de medicina inserto en el lugar correspondiente de este número.

Hemos visto el cuaderno número 38 de la utilísima obra que publica en Madrid el señor D. Barbino Cortés y Morales con el título de *Diccionario doméstico, repertorio universal de conocimientos útiles*. El señor Cortés está prestando al público en general un excelente servicio con la publicación de tan útil libro, pues en él se halla cuanto puede interesar á la vida doméstica y á la economía rural.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

Se están suscribiendo á esta baratasima publicación infinitas personas, lo cual prueba el deseo de lectura que hay en todas las clases. Cada número de la Biblioteca con-

bajo mi palabra de honor, de que el señor Almazan dice verdad cuando niega el conocer la persona que se oculta con el nombre *El Caballero Particular*. Hago esta declaración para que su nunca desmentida veracidad quede en el lugar que le corresponde.

Bien sabia yo, y así está consignado en mi primera carta, que mis pobres escritos tan solo del anónimo podian prometerse alguna celebridad.

Si al fin de ellos apareciera mi modesto nombre, completamente desconocido en la república de las letras, pronto se apercibirian de los grandes defectos que contienen, castigando mi atrevimiento con crueles epitetos.

Otras veces el anónimo encubre algo importante; pero en esta tan solo oculta una timida é insignificante personalidad.

Lo mas gracioso del caso consiste, en que como nada tengo que hacer, me encuentro en todas partes y soy testigo presencial de las cuestiones que se suscitan sobre quién soy yo. Todo el que una sola vez ha cometido la debilidad de cojer una pluma, ha sido considerado, con mas ó menos insistencia; pero siempre sin fundamento, como autor de mis desaliñados renglones. Alguno que otro se ha dejado querer, negando débilmente y como lo hacen los que afirman, y yo á todo esto tengo la risa rezoándome por el cuerpo.

La opinion, mutable y variable, como sucede siempre cuando falta una verdadera razon; oscila y cambia todos los dias, prometiéndonos en la próxima semana el descifrar este enigma. Voy á decir algo de algunos de los muchos á quienes se ha atribuido la paternidad de mis revistas.

Hay en esta capital un jóven que tiene muchos años (aquí ciertas personas tienen el privilegio de ser jóvenes toda la vida) y á quien ni la edad, ni los grandes sinsabores por que ha pasado, ni los hijos, que han sido muchos, ni los nietos, que es uno solo, han sido bastantes á dar el traste con su alegría, con su buen humor y su afición á los cuentos. Fué director de un periódico humorístico que tuvo gracia y oportunidad y que murió á mano airada, dando ocasion con ello á la broma de Carnaval mas atrevida que por aquí se ha practicado. Fué y es amante platónico de una diosa en cuyas aras la humanidad ha derramado mucha sangre, y hoy sueña con la venida del Mesias y me temo que le suceda lo que á los judios que mueren esperándole. *El Caballero Particular* condenó ágríamente cierta cosa á la que mi popular amigo muestra siempre especial afición, y desde entonces la opinion, que en él se habia fijado, cambió de rumbo.

La mas cómoda, estable y arreglada de nuestras oficinas, tiene envuelto entre viejos pergaminos y vetustos mamotretos á otro ex-jóven, á quien ni la sociedad constante y uniforme de sus compañeros, ni el tético y sombrío humor de sus jefes, ni la gravedad y trascendencia de las cuestiones que allí se tratan, han sido motivos bastantes á modificar su carácter, imprimiéndole cierto barniz de riguroso ascetismo, de seráfica formalidad y evangélica despreocupacion á las cosas mundanas. Sigue gastando la alegría que tiene por conveniente y que siempre ha sabido transmitir á sus es-

critos. La opinion pública que creyó ver salir las revistas de entre los fuertes muros del mas hermoso edificio de la poblacion, se modificó tomando otro camino, ante la negativa formal y sincera del interesado.

En otra oficina, y en la seccion destinada á propagar la instruccion pública en la provincia, se encuentra otro sugeto, aficionado á escribir en prosa y verso, á quien sin faltarle talento é instruccion y sobrándole constancia y aplicacion, no ha sabido sacar de estas cualidades el partido que debiera. Su afición desmedida á lo que trastoró á David, rey de los judios, en sus últimos años; su enfático enciclopedismo, su varia y mudable afición á complicados estudios y sus reminiscencias á una clase, á quien una frase vulgar la hace personificación del hambre; han anublado una inteligencia en la que todavia pueden formarse lisoujeras esperanzas. Siempre será título á la consideracion pública, el haber debido á sus solos esfuerzos el salir de la clase humilde de que procede. Como quiera que *El Caballero Particular* se ha permitido alguna indicacion sobre su malhada lo drama y recordado cierta aventurada comparacion que hizo en *El Circulo Industrial*, ya ha sido preciso dejar este sugeto y buscar otro ú otros que ofrezcan mas garantías de acierto.

Ya ea el camino de las suposiciones en nada nos hemos detenido. Desde uno que fué catedrático del Seminario, hemós pasado á un distinguido profesor de matemáticas; de un abogado con afinidades en el comercio á el mas gráfico y correcto de nuestros escritores de articulos de costumbres, cuya pluma con sentimiento de todos permanece hace tiempo en la inaccion; de el organizador del registro de la propiedad, al primero de nuestros autores economistas y mas enérgico y violento de nuestros articulistas políticos. Mas todo en vano, porque *El Caballero Particular* no parece, puesto que se le busca precisamente en donde nunca podrá encontrarse. Ya dió sus señas y no tiene él la culpa de no haber sido creído en lo que dijo con toda sinceridad. Soy un desgraciado, sin nombre, sin posicion y con vicios, y aunque por esas señas no sea fácil el conocerme, por ser muchos los que en este país se encuentran en mi caso, no puedo dar otras, porque resuelto el problema y exhibida mi personalidad por nadie seria leído. El anónimo me salva del descrédito y á él continuaré aferrado con mas fuerza que nunca.

— La semana que ha pasado ha sido notable por tres sermones.

Fué el primero, supremo y gigantesco esfuerzo de talento hecho por una notabilidad, sobre quien pesaba en aquellos momentos, la inmensa bola de nieve fabricada por la difamacion y la calumnia. Tan solo pasan por tan duros trances y terribles pruebas, personas que por su gerarquía y altas prendas llaman hácia sí con avidez las miradas de todos y por eso sus deberes para con la sociedad son mayores, no bastando el ser buenos y siendo siempre preciso el que tambien lo parezcan. Si Dios les sujeta á tan supremas y decisivas crisis, les dá al mismo tiempo elementos en ellos mismos para conjurar-

las, siendo saludables y oportunas advertencias para ser cautos y precavidos en lo sucesivo. Lo que á todos es licito, suele estar vedado á determinadas personalidades. La vida intima de ellas debe encontrarse bierta hasta para las mas indiscretas miradas.

Fué el segundo; entusiasta y elocuente canto á las glorias y méritos de la madre de Dios, hecho por un jóven orador de grandes facultades, de claro entendimiento, de hermoso y puro corazón. Hay frases que no pueden formarse sin sentirse, hay periodos que al salir de los labios arrancan purísimas emanaciones de un alma entregada al estudio de los grandes misterios de la mas sublime de las religiones. Hay pensamientos que solo aparecen en las regiones serenas y tranquilas á que se levantan los ministros de la sabia doctrina del Martir del Gólgota. Pureza en la dición, rotundidad y redondez en los periodos, correccion en la frase, valentia en los pensamientos, método y concision en las ideas, fervor y uncion al espresarlas, espontáneos movimientos y accidentes oratorios son las grandes cualidades que adornan á esta notabilidad de la oratoria sagrada. Cuando Dios concede á un hombre tan inapreciables dones, en cualquier país del mundo don te ese hombre se levante, van con él la fortuna, la posicion y el nombre; pero aquí el verdadero mérito vive desatendido, olvidado y pospuesto á hipócritas medianías. El que á grandes cualidades de talento no una grandes cualidades de carácter, el que no transija con las preocupaciones y contemporice con las flaquezas y debilidades de las personas, no tiene mas remedio que condenarse al ostracismo. Yo, hijo de Murcia me siento orgulloso de contar entre mis paisanos á tan distinguido sacerdote, siquiera sea simple presbitero, siquiera no vista sayal de seda ni cubra su pecho la roja muela. Las dignidades suponen la ciencia; pero no la dan. En cuanto á los trajes, bien humildes los usaron los santos padres de la Iglesia.

El tercero; fué dicho en el mismo templo por un jóven beneficiado, grande esperanza del púlpito á quien se le vé adelantar á pasos agigantados por el camino de la celebridad. Sus sermones salen perfectamente arreglados de sus labios y en disposicion de poderse imprimir y publicar. La forma de ellos es bellísima y son dichos con una correccion remarcable y gran pureza en la dición. Siente lo que dice, y hay cierto encanto en la sencillez y delicadeza con que son formadas las frases. El candor y bondad de su alma se imprime á sus oraciones. Ha roto ya la barrera que separa las medianías de las celebridades y es uno de los oradores á quien se oye con mas gusto. Será un gran predicador.

El talento en el país brota con la fecundidad pasmosa que las plantas, las flores y los árboles en este privilegiado suelo. Nuestro seminario de San Fulgencio sigue siendo cuna de grandes notabilidades. ¿Por qué ese empeño en traer de fuera lo que aquí tanto abunda! ¿Por qué celebrar tanto lo que no es nuestro, cuando lo nuestro tanto vale!

Suyo hasta el domingo,

El Caballero Particular.

tiene una obra importante y cuesta dos cuartos.

La suscripcion 8 rs. al mes y 22 por trimestre. Los tomos se dan encuadrados á los suscritores sin aumento de precio.

Los prospectos los llevan nuestros repartidores.

Hemos recibido, impreso en Barcelona en el establecimiento del señor Font, un folleto titulado *Los frailes ante Chateaubriand, Balmes y Ortiz de la Vega.*

En el camino de hierro de Albany á Boston, los wagones de viajeros se calientan con el vapor que reciben de la locomotora por medio de tubos que pasan por debajo de los asientos.

Son sumamente curiosos los siguientes datos estadísticos reunidos por don Fermín Caballero.

El término medio de la vida de los españoles es hoy el de 32 años. Según autoridades muy competentes, el hombre vivirá 125 años si no se dejase dominar por las pasiones.

La ley de la naturaleza animal concede á cada especie una duracion igual á cinco veces el tiempo que tarda en crecer y formarse el individuo: el caballo se forma en cinco años y vive 25; el gato un año y vive cinco.

Y como la consolidacion de las epifisis no es completa en el hombre hasta los 25 años, de ahí que el término de la vida humana deba ser de 125.

CANTARES

Diz que en amor es feliz el que en el juego no gana; yo en un día me quedé sin amores y sin blanca.

El alma y una sortija á una niña entregué yo: la infiel me devolvió el alma... la sortija la empeñó!!

Dicen que mata el amor ni lo afirmo ni lo niego: lo único que á mí me mata es el no tener dinero!!!

Comiendo estaba ayer y... ¡qué desgracia! recibí de la suerte un desengaño duro, fatal, terrible, el mas extraño que pudo oirse, en Murcia.

Yo, que he vivido un año y otro año dicha esperando, la he perdido Ignacia...!—Qué fué...? ¡Por Dios, tu afán me desconsuela...!—¡Mascando un hueso... me rompí una uñeta!!!

EPIGRAMA.

En Paris se ha fundado una asociacion que indudablemente será recibida con júbilo por algunos individuos de la coronada villa.

«Se ha establecido recientemente, dice un colega parisiense, un club de hombres feos, cuyo centro estará en la capital de Francia.

Los miembros de este club están obligados á pronunciar en el acto de ser elegidos un entusiasta discurso en honor de Esopo, cuyo retrato se halla encima del asiento del presidente.

Al lado de este retrato se hallan colocados otros de Escarron, Mirabeau y otros feos ilustres.

Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por las *Revalenta Árabe Du Barry*. A las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de poder añadir la del Papa. La «Gaceta del Mediodía» la publica en los siguientes términos: «Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta Árabe Du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.»

Cura núm. 58,916: De la Señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, descaeci-

miento, debilidad, irritabilidad, afeccion de los nervios completa, mala digestion, constante falta de sueño, y una agitacion nerviosa en extremo insoportable.—Cura núm. 49,422: Mr. Baldwin, de un destroz completo de los nervios, el estómago, la vejiga, intestinos y una parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.—Cura núm. 48,721. Señor Baron de Zalusowski, general de division, de muchos años de terribles sufrimientos en las vias digestivas.

Du Barry y C., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 37 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La *Revalenta chocolatada Du Barry*, en polvos. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificando los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 288 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea dos cuartos la taza.

Se vende en Murcia en casa de D. Rafael Almazan y Martin, y en la de todos los principales droguistas y boticarios en las demás provincias.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

TEMPERATURA.

Reaumur Centigrado

Ayer á las 9 dem.	00,0 s. 0.	00,0 s. 0.
— 12 del día.	12 2	15,3
— 3 de la t.	12 9	16,1

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy.—Dom. de Ramos, san Vicente Ferrer cf. y sta. Emilia, y mañana s. Celestino p. y cf. y s. Diógenes.

Jubileo.—Hoy y mañana está en Nuestra Sra. del Bosario.

Cultos.—Hoy de 4 y media á cinco saldrá de la iglesia parroquial de San Bartolomé la procesion anual de Nuestra Sra. de las Angustias.

BOLETIN MERCANTIL

Precios del día 4.

Trigo del país.	de 80	á 90	rs. f.
Id. manchego.	de »	á »	id.
Id. extranjero.	de 72	á 76	id.
Id. andaluz.	de »	á »	id.
Cebada.	de 36	á 38	id.
Maiz.	de 62	á 66	id.

Cambios del día 4.

Madrid.	1/4 daño papel
Barcelona.	1/4 benf. dinero.
Valencia.	par idem.
Alicante.	par papel.
Cartagena.	1/4 daño dinero.
Sevilla.	1/2 daño id.
Málaga.	1/2 daño id.
Cádiz.	1/2 daño id.
Lorca.	1/2 daño id.
Orihuela.	1/2 daño papel.
Paris.	8 d/v. 5,18 dinero.

Marsella.	8 d/v.	5,18	idem.
Londres.	30 d/f.	49 25	idem.
Idem.	90 d/f.	5,18	papel.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 3.

FONDOS PUBLICOS.		El pre.
3 por 100 consolidado.		34,30
Idem á fin de mes.		34,15
Idem á fin del próximo.		00,00
3 por 100 diferido al contado.		32,80
Idem á fin de mes.		00,00
Amortizable de 1.ª clase.		00,00
Idem de 2.ª idem.		17,30
Deuda del personal.		25,15
Billetes hipotecarios.		97,85

CORREOS.

	ENTRADAS	SALIDAS.
Cartagena, primero	10 30 m.	5 » m.
Idem, segundo	2 30 t.	10 45 m.
Madrid y Valencia	11 45 m.	1 45 t.
Lorca, Almería y Granada.	1 » t.	12 30 t.
Orihuela y Alicante	11 » n.	4 » t.

Las cartas se admiten en el buzon de la administracion hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

Puerto de Cartagena.—Vapores.

Genil, Betis, Darro, Guadalete, Guadaira y Guadiana.—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreño.

Andalucía, Extremadura, Valencia, Numancia y Vinuesa.—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes pa-

ra Valencia, Barcelona y Marsella. Los despacha el Sr. Bienert, sobrino.

ANUNCIOS.

A los estudiantes

de medicina, y á los profesores, médicos y cirujanos matriculados en estudios privados.

Se hallan de venta los tres primeros extractos de las asignaturas de medicina, para el uso de los alumnos de esta facultad, y de los profesores que aspiran al título de facultativos de segunda clase por medio de estudios privados. Cada dos meses se publican tres asignaturas. Van publicadas las de *Patología general, Patología interna y Patología quirúrgica, ó sea medicina operatoria*. Estos tres extractos se venden juntos á 8 rs. Se están publicando *Apósitos y vendajes, Elementos de higiene pública y Anatomía Patológica*.

La suscripcion lo mismo que los pedidos se dirigirá al administrador de esta empresa D. Antonio Edilla, S. Bernardo 26. cuarto 2.º, acompañando el importe en letras ó sellos de franqueo.

ARADOS.

Siguen de venta los que se anunciaron hace poco tiempo, de dos timones y cameta y esteva de hierro, advirtiendo á las personas que han ido á verlos, que el dueño no tiene inconveniente en venderlos por separado. Se pueden ver y comprar, casa del aperador Alberto Sevilla, que vive en el Camino nuevo. 10-10

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada á reproducir las obras mas notables del ingenio humano. Precio de suscripcion en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico, contendrá íntegra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mogigata*.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez la gallega, El Fústo, El rey se divierte, La verdad sospechosa, Historia de Napoleón en Santa Elena, Confidencias, (de Lamartine,) Don Juan, (de Byron,) Drama, de Victor Hugo, El paraíso perdido, (de Milton,) etcétera.*

Las personas que quieran recibir junta la coleccion de un mes, pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio avisándolo así.

Los vendedores que quieran encargarse de vender este periódico pueden entenderse con esta administracion.

La correspondencia al señor director de la «Biblioteca Universal,» calle de Juan de Herrera, núm. 4, cuarto 3.º, izquierda, Madrid. 10-4 Murcia, Comision de Almazan.

LEY DE AGUAS.

Se vende en la Comision de Almazan, Zoco, 5.

PROPAGACION DE LIBROS.

Obras de ciencias, artes y recreo.
Elegante surtido de Devocionarios y
Semaneros santos.

Rosarios de azabache, palmera, hueso, nácar y otros.
Bonitas fantasías alegóricas para dar los días.
La venta será por seis días en la calle de la Platería, núm. 16, don-
de se dá gratis el catálogo de las obras que se expenden. 5-3

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa
HARINA DE LA SALUD,

La Revalenta arábica DU BARRY que cura radicalmente las
de *Londres* maas dig-stiones (dispepsias) gastritis, gastralgias,
estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea,
hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera,
náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres,
espasmos ó inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda;
todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios,
del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma,
catarrros, tisis (consuncion), herpes, erupciones, melancolias, descaecimiento,
agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas, gota, fiebre,
histérico, la danza de San Guy, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre,
palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia,
hipocondria.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para la persona de cualquier edad,
fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Extracto de 69,000 curaciones.—Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la Revalenta arábica Du Barry de Londres: á las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de añadir la del Papa. La Gaceta del Mediodía, la publica en los términos siguientes: Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, y bre todo desde que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la Revalenta arábica Du Barry, con la cual ha tenido resultados sorprendentes.—Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.—Correspondencia de la Gaceta del Mediodía.

Certificado núm. 58,614 de la señora marquesa de Bréhan.

Muy señor mio: por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años.

Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

El ruido del tráfico ordinario ya en la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza moral, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios méz cos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud.

La Revalenta arábica, bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis, —Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles (Saine y Loire): Bendito sea Dios! La Revalenta arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago sudores nocturnos y maas digestiones. J. Comparet, cura.—Núm. 44.816. El señor arzobispo Alex. Stuardo, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.210. El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago que le habia hecho provocar 15 ó 16 veces por dia durante ocho años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 49.422. El señor Baldwin de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.—Núm. 53.200. La señorita Gallard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarado incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1867 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69,000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.^o, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1,2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 300 rvn.

Se vende TAMBIEN

el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo.

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilar y fortificando los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza ni irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas, 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas 300 rvn., ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, y en todas las principales droguerías y boticas de las provincias. 52-18

MAPA DE MURCIA.

Se vende á 3 rs. en la Comision de Almazan, Zoco, 5.

AÑO XXVII.

La Moda elegante ilustrada,

periódico de las familias y de especial interés para las señoras y señoritas.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero

CADA AÑO REPARTE,

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 400 mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitrea, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

1. ^a edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 21 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural.	2. ^a edicion de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.	3. ^a edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.	4. ^a edicion sobre papel comun sin figurines ni patrones.
Un año, 60 rs.— Seis meses, 30.— Tres meses, 15.— Un mes, 5.	Un año, 120 rs.— Seis meses, 65.— Tres meses, 35.— Un mes, 12.	Un año, 80 rs.— Seis meses, 42.— Tres meses, 22.— Un mes, 8.	Un año, 60 rs.— Seis meses, 32.— Un mes, 6.

REGALO

Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque enciclopédico español ilustrado* que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto.

En esta ciudad se suscribe únicamente en la comision de Almazan, Zoco, 5. Administraciones principales.—Madrid: Librería de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Principe Alfonso, 3.—Cádiz: Administrador de La Moda, calle Almazan.

A DOCE CUARTOS LA

CUESTION UNIVERSAL

ó sea

libertar una tabla del lazo.

Juguete entretenido al par que de paciencia.

Se vende en la Comision de Almazan, Zoco, 5.

Rob Boyveau-Laffeteur.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAudeau de St. GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prástial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella. Depósito general en la casa del Dr. GIRAudeau de St. GERVAIS, Paris, 12 rue Richer.

Sistema métrico.

TABLAS DE REDUCCION de las pesas y medidas legales de Murcia, á las métrico decimales y viceversa, por D. Bernardino Sanchez Vidal.

Se hallan de venta á 4 reales en casa del autor, calle de Montije, 21, y en la imprenta de este periódico.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan.

La Biblia de las Mujeres, por Abdon de Paz.

Consta de 96 entregas á un cuartillo de real cada una y se sirve por suscripcion ó completa por la comision de Almazan, Zoco, 5.

Director y editor responsable. DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA: 1868

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.